

康上の問題から高校生まで体育の 友人に誘われたが、ジュニアは健 ルに入ることもできな

が短くなったっていいじゃないか あとできっと後悔する。 ジュニアはサーフィンをはじめ りたいことをやらなかったら、 そんな気持ちでしたね」 これで命

じめたスポーツは歯が立ちません」 野球みたいに子どものころからは では軟式だったんで、硬式テニス ました。テニスも、みんなそれまかったんで、なんとかついていけ は大学時代からはじめた連中が多 選定していたという。「サーフィン 皆に遅れをとられないスポーツを も病弱コンプレックス(?) た。それからは、テニス、ローラー 酒の味もおぼえた。 いたことに一気に挑んだ。 ト、スキ・ トがいっしょです。 ーとそれまで抑え でも、 から、 しか

に気持ちで治るものだなと実感し 「病は気からと言いますが、まさ

の伝で10年落ちのブルー ズキGS400。 ツインカムエンジンを搭載したス イクとクルマ。 もうひとつ夢中になったのがバ ラーだった父・良夫さん バイクは当時初の クルマは、自動 メタリッ

> これがクルマ好きには垂涎の的で いしかなかったんじゃないかなぁ あと、モスグリ ーンのカリ

だった。ただし、ニ、・2台めに購入したのがカリー はなかったけれど。 換えている。 スカイラインのGTXと乗 もちろんみな中古 その後も、マ

アルバイト先はガソリンスタン 洗車もオイル交換もできます 「バイト代がよかったのと、

ければならない も卒業の時がきた。 な学生生活」を送ったジュニアに 「まったく勉強しない、ミ 進路を決めな

社する。 会社・株式会社関ヶ原製作所に入か」ジュニアは、岐阜の機械製造 となった。「ま、そっちで就職する 実家に新家を構え、 さんの郷里である岐阜県大垣市の ちょうどそのころ、 移り 全むこと

に励んだ。自分で工夫して、ドアれていたが、隠れてプラモづくり熱中した。やはりクルマをつくる熱中した。やはりクルマをつくる熱中した。やはりないないらと禁止さら興味があった。病弱のため外でら興味があった。 モノづくりには子どものころか



もしたものだ。 られるようにつくり変えた

質管理に配属された。 やりがいも感じていた。 あると客先に謝りに行かなければ 就職先では設計希望だったが品 辛いこともあったが クレ

いに思ってたんじゃないですか」

結婚しよう! 仕事も波に乗ってきた。

大学時代だ。交際してもう5年以 上になっていた。 衣久子さんとめぐり会ったのは

市北区波打町にある衣久子の実家 とくらいは知ってい 工業株式会社]という看板がか を訪ねると、 結婚の許しを得るため、 「なにか商売をしてい 〔尾﨑プラスティ たんですが 名古屋 るこ

奥にちいさな工場があった。

をくくった。 社を手伝わないと娘はやらない」 「うちには借金 衣久子さんの父・仙三さんは、「会

従業員300人の会社から40人ほ それも財産だ」にこりともせず う仙三さんをまえにジュニアも た職場から離れることになっ た。 ジュニアは3年でそれまで勤め 衣久子さんを愛して

向こうにしてみれば、 どの尾﨑プラスティ 「いわゆる3Kってやつですよね。 作業服を着て現場勤務についた。 動している。ジュニアもつなぎの あった。そこは3交代で24時間稼 本社とは別に小牧市に工場が 辞めることはないだろうくら ック工業へ。 娘の亭主だ

ぎがたちまち汗みどろになっ かけたような格好でゆく。 ぎを脱いでTシャツに上着を引っ 取引先との打ち合わせには、 仕事はきつかった。夏は、

をやるんだろう? オレはいつまでこんなこと

ジュニアのなかに疑問が生まれ

### 三次元ブロー ·成型機

新しもの好きの仙三さんが、 会で、三次元ブロー成型機を見た。 に訪れたプラスチック機械の展示 そんなある日、 仙三さんととも

### 気持ちでいっぱいです。 に苦労を与えてくれたって(笑)」

# 闘する日々だった。「師匠でしたね、の隅で二人三脚で最新マシンと格

れど、不思議と焦りはなかった。「まを導入しているかもしれない。 け だこの世界に入ったばかりだった 充実した日々。 無心でやっていたんでしょう なによりジュニアは 他社もこの

仙三さんの意図を感じたのだ。

ニアにつきあってくれた。耳が遠

ベテラン職人の船木老人がジュ

い船木老人に向け、

ただでさえ騒

い工場で大声で話しかけ

のがたいへ

れをつかいこなしてみろ」というは仕事はないが、おまえたち、こ

動車部品の試作に着手した。「いま

め奔走した。

機械導入後は、

ジュニア自ら自

そこで通産省の資金援助を得るた では導入できるはずがなかった。

あのひとが僕の」

アは面食らった。

いまの経営状態

ような価格がついている。

ジ ュ ニ

せてやってくる船木老人と、

先端機械だった。

手の届か

ない

。朝、たまに酒のになっちちろん触れるのな

お

かった。胸ある朝、 胸騒ぎをおぼえたジュニ 船木老人が姿を 大好きなクルマの部品をつくって

うに林立する独居で冷たくなって アは工場を飛び出した。 船木老人は、 酒瓶が摩天楼のよ

人だったが、

三次元ブロ

·成型機

酒好きの船木老人は腕のいい職

## 永遠のジュニア

でいっぱいですよ、

よくもま

こんなに苦労を与えてくれたって

入った。 ンは増え、 までになった。 ロー成型機は量産体制に 試作から4年後、三次元 それとともにマシ 3台が稼動する

候補はあがったが、 ることになった。 中丸町に移転し、 決まらない。 これを機に社名変更す 992年、 社員の 本社を北区 あれこれ ビルを新 かな

> 「もちろん感謝の よくもまあ、こんな

> > いなものだったのかなあ」のキットを渡された。「腕試しみた

三さんからラジコンヘリコプタ

「つくってみろ」と仙

その日、 また新産会の先輩方だった。 ジュニアをタクシーに乗せ、 まで出して送り出してくれたのも ん他界の一報に驚き、呆然とする た。夜中〇時過ぎだった、 輩と京都で芸者を揚げて飲んでい 直し、回復の兆しを見せていた。 た仙三さんだったが、病状は持ち プ)工業(=コ)」の略だっ に決定した。が、なんのことはな 99年7月、直腸がんを患って 「尾﨑 (=オ) プラスティック (= ジュニアは新産会の諸先 仙三さ

2代目社長に、

代目社長に、ジュニアは専務に義理の弟である尾﨑浩一さんが

ここ数年、

売上額は上がってい

夜学に通いながら繊維会社に丁

やってみるかっていうような余裕

もっともっと会社を

新しい機械を買って、

と資金的な余裕がほしいですよね

「自動車部品はどうしてもね。もっ

収益率がよくない

弁当に入ってと言われ、成

もプラスチックだ」と言

・台買い

の姿もあった。ジュニアはその こには新産会の第一世代の経営者最近、地元の集まりがあり、そ とにきいてみた。

うね? つまでジュニアなんでしょ

だった。

これが同社の最初のブロー るところからはじめた。思えば、

る魚のかたちの醤油入れをつく

「ジュニアは永遠のジュニアや!」 そのひとが言っ

のか?

と彼は考える。

ていたのかもしれない。

ジュニアがつくったラジコン

いまも本社ビルの事務所に

が知りたいという意味も込められ

あるいは、娘の結婚相手のこと

に。彼は永遠のジュニアだ。の試作品に挑んでいた日々の こには 無心 の響きがある。 しかし、ジュニアというニッ ムを彼は気に入っている。 成型機

娘婿の名前が呼びにくいのか、自飾られている。それを見るたび

たように、「お兄ちゃ

と呼んで

いたのを思い出す。

「もちろん先代には感謝の気持ち

分のことを仙三さんがすこし照れ

(取材・文=上野の

### **Company Profile**

株式会社オプコ 小牧工場 所在地: 愛知県名古屋市北区中丸町 2-35 TEL: 052-991-4551 FAX: 052-915-3511 担当者:代表取締役専務 髙橋良明

事業内容:自動車用エアクリーナーホース、リザーブタンク、 ※ 本誌付録の「CD-ROM de バーチャル工場見学」にて、同社の動画を